

**Kleine Anfrage zur schriftlichen Beantwortung
gemäß § 46 Abs. 1 GO LT**

Abgeordneter Dr. Marco Genthe (FDP)

Cyberkriminalität in Niedersachsen

Anfrage des Abgeordneten Dr. Marco Genthe (FDP) an die Landesregierung, eingegangen am 10.09.2019

Die Zahl der Fälle von Cyberkriminalität ist laut Polizeilicher Kriminalstatistik seit Jahren ansteigend. Im Jahr 2018 wurden ca. 110 000 Fälle von Cyberkriminalität in Deutschland registriert (vgl. Polizeiliche Kriminalstatistik 2018 des Bundeskriminalamts).

Der niedersächsische Minister für Inneres und Sport, Boris Pistorius, kündigte im August 2019 die Kampagne „Die Hacker kommen!“ an, mit der die Gesellschaft verstärkt für das Thema Cyberkriminalität und Sicherheit im Netz sensibilisiert werden soll (*Hannoversche Allgemeine Zeitung* vom 20. August 2019: „Land will Cyberangriffe besser abwehren“). Bei der Ankündigung betonte der Minister noch einmal die Gefahr, die von der Cyberkriminalität ausgehe. Um darauf besser vorbereitet zu sein, stelle die Polizei gezielt mehr IT-Experten ein, so Pistorius. Insgesamt seien dadurch in den letzten drei Jahren 150 zusätzliche Stellen entstanden, wobei bei diesen aber auch Experten für Islamismus mit eingerechnet wurden, schränkte der Minister ein (*Braunschweiger Zeitung* vom 20. August 2019: „Pistorius wirbt für mehr Sicherheit im Netz“).

1. Wie viele Stellen existieren im Geschäftsbereich des Ministeriums für Inneres und Sport für die Erfassung und Bekämpfung von Cyberkriminalität? Bitte nach Behörden, Polizeidirektionen, Polizeiinspektionen und Verfassungsschutz aufschlüsseln.
2. Wie viele Stellen sind noch unbesetzt? Bitte nach Behörden, Polizeidirektionen, Polizeiinspektionen und Verfassungsschutz aufschlüsseln.
3. Wie viele eigenständige Fachabteilungen für Cybercrime gibt es? Welche sind dies?
4. Wie viele Personen sind in den mit der Bekämpfung von Cyberkriminalität betrauten Institutionen des Landes Niedersachsen beschäftigt? Bitte nach Behörden, Polizeidirektionen, Polizeiinspektionen und Verfassungsschutz aufschlüsseln.
5. Welche Delikte im Bereich der Cyberkriminalität werden besonders häufig begangen?
6. In wie vielen Fällen waren Behörden Ziel von Cyberangriffen? Bitte aufschlüsseln, welche Behörden betroffen waren.
7. Wie viele Ermittlungen im Bereich der Internetkriminalität sind aufgrund von Informationen ausländischer Sicherheitsbehörden seit 2015 eingeleitet worden (bitte nach Jahren und Delikt aufschlüsseln)?
8. Plant die Landesregierung organisatorische Änderungen im Bereich der Bekämpfung der Internetkriminalität? Wenn ja, inwiefern und wann?

(Verteilt am 12.09.2019)